

ことばの教室

令和7年度 2月号

八王子市立第四小学校 ことばの教室

梅のつぼみもふくらみはじめ、春の兆しを感じるころとなりました。寒い日には、旬の野菜を使って体を温める料理をつくったり、簡単なストレッチで体を動かしたりしながら、元気にこの季節を過ごしていきましょう。

さて、後期の指導も残り2ヶ月となりました。学びのまとめに向けて、これまでの努力や成長を実感できるよう子どもたちを指導していきます。

2月の研修予定等

多摩南ブロック研究会	3日（火）	<u>午後の指導はありません。</u>
都難言ブロック研究発表会	17日（火）	<u>午後の指導はありません。</u>
都難言ブロック研究発表会	24日（火）	<u>午後の指導はありません。</u>

🎃 そうだ、大豆になろう！ 🎃

2月3日は節分です。「鬼は外、福は内」でお馴染みの、老若男女問わずみんなが参加できる年中行事です。豆まきをしたり、恵方巻きを食べたり、いわしを飾ったりと古くから伝わる風習が数多くあります。

この時期、「大豆をよく噛んで…」という言葉をよく耳にします。実は噛むことや発音（構音操作）も「運動」の仲間で、口や舌を正しく動かす力と体全体を動かす力は深く関係していると言われています。そこで、豆まきにちなみ、今年は大豆鬼ごっこで遊んでみませんか？走る、止まる、方向転換する、体を傾けておにの手をかわす…全身を大きく使いながら、多様な動きが入る鬼遊びは、まさに「運動」そのものです。

親子で楽しく遊ぶ経験は、節分の思い出とともに自信や意欲を育みます。もしも、全員を大豆にできました！という方がいましたら、ぜひお知らせください。 *遊び方は裏面にあります。



今年度の最終指導日は、3月12日（木）です。どうぞよろしくお願ひいたします。

お問い合わせ・ご連絡は TEL/FAX 042 644 9595(ことばの教室直通)



MeiClue

鬼ごっこを、節分バージョンにアレンジしてみませんか？栄養のある、**あの食材**になって、おにから逃れよう…！寒いこの季節だからこそ、外遊びを思いきり楽しめたいですね。節分時期に面白そうな、鬼遊び「大豆鬼ごっこ」を紹介します。

遊び方

1. おにを 決める。
2. 10 数えたら、おにが みんなを おいかけ タッチする。
3. にげている人は、おにに タッチされそうに なったときに 「だいす！」と 言い その場で しゃがめば、だいすになり タッチされない（ただし、自分から うごくこともできない）。ほかの にげている人が 「もどれ！」と 言い タッチすれば、だいすから 人間に もどって 自由に うごけるように なる。
4. おには、タッチするか、ぜんいんが だいすに なるまで おいかける。

ポイント

- ・なかなかつかまらず おにの こうたいが むずかしいときは、あらかじめ 時間を 決めて おいて おにを 時間こうたいに しても OK！
- ・おにだけ ぼうしを かぶったり、ぼうしの 色を かえるなど さいしょに ルールを 決めておき、見て すぐに だれが おにか、わかるように する。